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Алданский район играет 

огромную роль в развитии ре-
спублики. Это было подчер-
кнуто всеми участниками засе-
дания. Подобный пиетет обу-
словлен его выгодным место-

положением, наличием бога-
той минерально-сырьевой базы, 
участием в проекте развития 
Южной Якутии, большим потен-
циалом в плане реализации но-
вых инвестиционных проектов. 
Выступавший с основным до-
кладом заместитель главы рай-
она Расиль Халиуллин отметил 
плюсы и минусы сегодняшней 
социально-экономической си-
туации в районе. К положитель-
ным моментам были отнесены 
развитость предприятий лесной 
промышленности, транспортной 
инфраструктуры, низкий уро-
вень безработицы, высокий уро-
вень средней заработной пла-
ты по сравнению с другими рай-
онами республики. Главный от-

рицательный факт — несмо-
тря на все плюсы, происходит 
стабильный отток населения 
из района. Это, конечно, свя-
зано с такими негативными мо-
ментами, как плохое состояние 
дорог и ЖКХ, загрязнение окру-
жающей среды, медленные тем-
пы жилищного строительства, 
моноотраслевой характер эко-
номики. Низкий уровень каче-
ства жизни населения сегодня 
не дает Алданскому району быть 
тем локомотивом развития Яку-
тии, которым хотело бы его ви-
деть правительство республи-
ки. Это было отмечено Галиной 
Данчиковой. Подготовленная 
многомиллиардная программа 
социально-экономического раз-
вития района плохо синхрони-
зирована с республиканскими 
программами. В ней не учиты-
ваются такие факторы, как реа-
лизация на Алдане «Газпромом» 
Восточной газовой програм-
мы, развитие газопереработки 
и т. д. Минэкономики оспорило 
озвученную в программе циф-
ру роста на 40% объемов добы-

чи золота в районе. Недостаточ-
но прописана потребность рай-
она в кадрах из местного насе-
ления. Руководству района было 
предложено полностью пере-
смотреть кадровую политику, 
в результате которой алданские 
учебные заведения порой ока-
зываются за бортом современ-
ных требований к обучению мо-
лодежи. Первый заместитель 
председателя правительства 
Алексей Стручков подчеркнул, 
что есть необходимость увязки 
объемов и источников финанси-
рования. Несмотря на все ожи-
дания от мегапроектов, отдача 
от них вряд ли будет возможна 
раньше 2016 года — срока ре-
ализации программы СЭР Ал-
данского района. Комментируя 
имеющийся отток населения, 
Алексей Александрович сказал, 
что все благоприятные экономи-
ческие условия, показатели ро-
ста не имеют смысла, если люди 
не будут жить в районе. Авто-
ры программы указали на при-
рост населения в 2014 году 
на 300 тысяч человек за счет… 

вахтовиков, которые будут при-
езжать на работы. При этом 
средняя продолжительность 
жизни коренных алданцев долж-
на вырасти с 66,5 года в 2012 г. 
до 71 года в 2016 г. За счет 
чего, непонятно. Разве что ЖКХ 
и энергетика будут лучше рабо-
тать, если в них вложат требуе-
мые по программе 112,9 млрд 
рублей. Также требуется уточ-
нить реальность заложенного 
в СЭР района процента сниже-
ния ветхого и аварийного жилья.

Колоссальные перспективы 
Алданского района требуют бо-
лее вдумчивых решений по их 
реализации. Заседание Эконо-
мического совета это наглядно 
показало. Однако на доработ-
ку программы выделено толь-
ко 20 дней. Хватит ли этого вре-
мени? Поживем — увидим.

«Áýñ ×àãäà»: òðåáóåòñÿ 
ìîäåðíèçàöèÿ

Что касается концепции раз-
вития ГБУ «Санаторий «Бэс Чаг-
да» до 2020 года, то она была 

в целом одобрена. Идея это-
го документа зиждется на необ-
ходимости модернизации 
материально-технической базы 
и применения новых технологий 
и инноваций, таких как… кумы-
солечение. Если о применении 
этого благородного напитка еще 
можно поспорить, то изношен-
ность номеров и зданий санато-
рия, некоторые из которых были 
построены еще в 1939 году(!), 
требует хирургического вмеша-
тельства. Расширение базы по-
зволит принимать больше кли-
ентов, что, безусловно, пораду-
ет якутян, поскольку достать пу-
тевки в этот санаторий порой 
невозможно именно из-за огра-
ниченности мест. Отсутствуют 
в «Бэс Чагде» и номера повы-
шенной комфортности, что уди-
вительно, учитывая его распо-
ложение на «Рублевке». Галина 
Данчикова в завершение потре-
бовала доработать концепцию 
развития санатория и предста-
вить ее в виде проектной про-
граммы с конкретными целями 
и индикаторами.
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Рассмотрены два вопроса Состоявшееся 4 декабря заседание Эко-
номического совета при Правительстве 

Республики Саха (Якутия) ответило на два 
вопроса — как развиваться Алданскому 
району и что делать в дальнейшем с сана-
торием «Бэс Чагда». Напомню, что соглас-
но своему положению совет должен опера-
тивно рассматривать и готовить решения 
по вопросам экономических преобразований 
в республике.

 Юрий КАРПОВ

Поскольку военные при-
нимают решения самостоя-
тельно, да еще и под воен-
ной тайной, то предупреждать 
кого-либо из гражданских 
о своих намерениях у них про-
сто не положено. Убирая из по-
селка своих людей, до оста-
вавшихся им не было дела. Так 
что ГУП «ЖКХ РС(Я)» было вы-
нуждено принять на себя экс-
плуатацию котельной бывше-
го военного городка в пери-
од, когда подготовка к отопи-
тельному сезону должна была 
завершиться. Не мудрено, что 
и котельная у них была к это-
му времени в ужасающем тех-
ническом состоянии. Наши те-
плотехники ее приняли толь-
ко потому, что деваться было 
некуда.

На армию у нас средства 
находились, и тратили их, 
не считая. Котельная эта в ка-
честве топлива использова-
ла нефть и сейчас работа-
ет на нефти. Наши теплотех-
ники вообще нефть топливом 
не считают. Это деньги, ас-
сигнации.

Короче говоря, в период 
эксплуатации котельной одна 
из трех горелок, что называ-
ется, приказала долго жить. 
Пока ее меняли, температу-
ра в домах упала. Замена ее 
была произведена быстро, 
так что магистрали не по-
страдали, никого не замо-
розили. Остальные горелки 
тоже требуют замены, когда 
они будут получены, они тоже 
будут поочередно менять-
ся. Сделать это будет проще. 
В перспективе, как сказал 
начальник информационно-
аналитической группы ГУП 
ЖКХ Петр Третьяков, котель-
ная будет переведена на ото-
пление углем.

Сейчас температура воды 
на выходе из котельной дове-
дена до уровня 73–75 граду-
сов, который был и до ремон-
та горелки. Надо признать, что 
и в период, когда отоплением 
ведали военные, в домах это-
го микрорайона Тикси жарко 
не было. Так что нашему ГУПу 
предстоит еще многое сделать 
для того, чтобы люди здесь 
стали жить в более комфорт-
ных условиях.

Никого 
не заморозили 
Вчера наша газета опубликовала статью 

«Мы спим в унтах и шубах…». Речь шла 
о том, что в поселке резко упала темпера-
тура в домах части поселка, ранее содер-
жавшегося военными. 

 Мария ПАВЛОВА 

Организованная сдача кро-
ви длилась два часа. Сорок 
три донора посетили выезд-
ной пункт Станции перелива-
ния крови, расположившейся 
на это время в актовом зале 
больницы. За два часа «банк 
крови» пополнился пример-
но двадцатью литрами крови 
от доноров ЯГКБ.

Желающих на самом деле 
было гораздо больше, но, к со-
жалению, горячее желание по-
мочь больным детям в неко-
торых случаях противоречи-
ло состоянию здоровья потен-
циальных доноров. Впрочем, 
это не смогло остудить энту-
зиазм участников акции. Кое-

кто порывался сдать больше 
допустимого лимита — 450 мл 
крови. Специалисты Станции 
переливания крови вежли-
во, но категорично отказыва-
ли наиболее рьяным донорам. 
Добро можно делать без вре-
да для собственного здоровья.

Не секрет, что «ангелы в бе-
лых халатах» часто вынужде-
ны сдавать кровь во имя спа-
сения человеческой жизни. Та-
кое практикуется практически 
во всех больницах, где дела-
ют операции, куда поступают 
экстренные больные. Но сда-
ча крови целым предприяти-
ем — случай довольно редкий 
и примечательный. Добрый, 
человечный, полезный посту-
пок дружного коллектива.

«Кровная помощь» 
Ñîòðóäíèêè «ßÃÊÁ» ñäàëè 
êðîâü äëÿ áîëüíûõ äåòåé 
Вторник. Утро. Все смешалось в Якут-

ской городской клинической больнице… 
Сотрудники ЯКГБ, включая администра-
цию, врачей, медсестер, санитарок и тех-
нических работников, в этот день стали 
донорами, приняв участие в республикан-
ской акции «Подари жизнь детям!», стар-
товавшей накануне.

 Иван СЕРГИН 

В торжественном меропри-
ятии приняли участие предсе-
датель Государственного коми-
тета Республики Саха (Якутия) 
по связи и информационным 
технологиям Константин Се-
менов, руководитель государ-
ственного автономного учреж-
дения «Многофункциональный 
центр предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг 
в Республике Саха (Якутия)» Та-
тьяна Гладкова, директор реги-
онального развития компании 
«БФТ» Максим Кустаров.

Региональный центр телефон-
ного обслуживания представля-
ет собой проект по существен-

ному расширению услуг Много-
функционального центра. Сер-
вис телефонного обслужива-
ния, предоставляемый МФЦ 
с 2010 года, в основном был за-
циклен на г. Якутске. За это вре-
мя им сумели воспользоваться 
более 250 тысяч горожан. Пол-
номасштабное внедрение РЦТО 
пройдет в четыре этапа и по-
зволит охватить всю террито-
рию Якутии. На это потребует-
ся пять лет.

Константин Семенов подчер-
кнул, что это значимое событие 
в жизни республики, посколь-
ку открытие такого центра было 
продиктовано необходимостью 
выхода на новый уровень об-
служивания населения, созда-

ния доступного информацион-
ного пространства в сфере пре-
доставления государственных 
и муниципальных услуг. В пер-
вую очередь это будет непо-
средственно касаться пенсионе-
ров, ветеранов, людей, ведущих 
малоподвижный образ жизни. 
Была проведена огромная ор-
ганизационная работа. На пер-
вом этапе будут подписаны со-
глашения о взаимодействии 
с 22 органами государственной 
власти. На последующих этапах 
эта цифра изменится в сторо-
ну увеличения: соответственно 
32, 52 и 60. Поэтапно возрастет 
количество предоставляемых 
услуг — со 139 до 500 и пере-
чень консультаций по услугам — 
с 76 до 255. Сегодня консуль-
танты уже начали работу.

Татьяна Гладкова рассказала 
об услугах РЦТО. Благодаря это-
му проекту граждане смогут, по-
звонив по многоканальному те-
лефону 16–16, получить инфор-
мацию о порядке предоставле-
ния государственных и муници-
пальных услуг, об адресах, теле-
фонах, графиках приема в раз-
личных организациях, о стату-
се и результатах своих запро-

сов. Консультанты смогут пере-
адресовывать телефонные звон-
ки на министерства и ведом-
ства, регистрировать и переда-
вать в государственные орга-
ны жалобы и предложения. Су-
ществует опция обратного звон-
ка, когда вам перезванивают. 
В ближайшее время можно бу-
дет по телефону встать в элек-
тронную очередь МФЦ на прием 
в органы власти.

Все это стало возможным 
благодаря внедрению автома-
тизированной информационной 
системы на базе программно-
го продукта «Капелла», которую 
предоставила фирма «БФТ», вы-
игравшая соответствующий кон-
курс. Максим Кустаров отме-
тил, что Республика Саха (Яку-
тия) в этом вопросе идет впере-
ди многих российских регионов, 
которые только подходят к во-
просу организации удобного те-
лефонного обращения для граж-
дан и организаций.

Создание РЦТО станет важ-
ным шагом в создании открыто-
го информационного общества 
и практическом применении но-
вых технологий в жизни населе-
ния республики.

16–16: 
шаг в будущее!

Вчера состоялось официальное откры-
тие Регионального центра телефонного об-
служивания (РЦТО) по информированию 
и консультированию физических и юриди-
ческих лиц по вопросам предоставления го-
сударственных и муниципальных услуг.

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Квартирный вопрос 
для сирот 

Вчера на совещании у президента респу-
блики стало известно, сколько сирот полу-
чат жилье в этом году. К сожалению, цифра 
оказалась меньше, чем ожидалось: 705 вме-
сто 820. Егор Борисов главной причиной на-
звал недостаточную работу органов власти.

 Ирина ВАСИЛЬЕВА 

Хотя члены правительства называли и другие причины. Корень 
многих проблем кроется в ограничениях нынешнего федерально-
го законодательства: сегодня сироты и дети, оставшиеся без попе-
чения родителей, имеют право получить жилье только в том насе-
ленном пункте, где они прописаны (со следующего года республика 
изменит свое законодательство и снимет это ограничение, но пока 
ситуация такова). Между тем в некоторых улусах купить квартиры 
на вторичном рынке — такие, которые бы отвечали всем требовани-
ям, предъявляемым к жилью для сирот, — невозможно. Приходится 
строить, а это дело небыстрое.

Списки получателей жилья этого года сформировали в феврале, 
потом пошли аукционы по размещению заказов на строительство… 
Неудивительно, что сдача части объектов плавно перешла на сле-
дующий год.

Как водится, «внесла свою лепту» несовершенная система раз-
мещения госзаказов. Почему некоторые аукционы состоялись 
не с первого раза? Потому что подрядчиков, желающих строить 
в глубинке, немного, приличных среди них еще меньше. Министр 
архитектуры и строительного комплекса Сергей Дереповский об-
молвился о ситуациях, когда некоторые участники аукционов дем-
пинговали, благодаря этому выигрывали, «а теперь главы муници-
палитетов пожинают плоды». Надо полагать, речь идет не только 
о сроках, но и о качестве «плодов».

Впрочем, по поводу качества президент совершенно четко указал: 
оно бывает плохим там, где нет должного контроля со стороны ор-
ганов власти. Вспомнил Егор Борисов и о тех двух домах, которые 
особо прославились — в Павловске Мегино-Кангаласского района 
и на Покровском тракте в Якутске.

В Павловске сирот хотели поселить в старый дом в плохом состо-
янии. Сейчас контракт расторгнут. Проблема с домом на Покров-
ском тракте досталась нынешним властям Якутска в наследство, 
история тянется с 2010 года. Он, хоть и новый, оказался тоже пло-
хого качества. Часть проблем по нему решена, но не все: сама кон-
струкция здания (на трубах) не позволяет устранить их полностью. 
А квартиры уже переданы в собственность сиротам.

Итак, что выходит по цифрам. Изначально планировалось 
в 2012 году обеспечить жильем 820 сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. На эти цели было предусмотрено 1,1 млрд 
рублей из федерального и республиканского бюджетов, а также 
средств хозяйствующих субъектов. Затем некоторые муниципали-
теты заявили, что за те же деньги смогут обеспечить жильем боль-
шее количество людей. Только Нерюнгринский район заявил при-
бавку на 53 человека — квартиры там стоят недорого.

Впрочем, везде, где речь идет о покупке на вторичном рынке, про-
блем нет. Все 259 квартир, которые планировалась найти для сирот 
таким образом, будут в этом году приобретены (часть уже куплены).

Другое дело строительство. Пока построено только 27 квартир. 
Министр образования Афанасий Владимиров обещал, что до конца 
года будет сдано еще 419, но, похоже, придется попотеть.

Итого в этом году будет 705 квартир для сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей.

Часть жилья, запланированного с учетом дополнительных заявок 
(168 квартир), будет сдана только в следующем году. Таким обра-
зом, на 1,1 млрд рублей жильем обеспечат 873 человека.

Егор Борисов заявил, что те муниципалитеты, которые не осва-
ивают деньги, выделенные на обеспечение жильем сирот, получат 
меньше средств из инвестпрограммы: «Пренебрегая самым глав-
ным вопросом, они не могут требовать средства на другие объек-
ты».
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